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VERBALE DI CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA – SCIENZE DEL FARMACO 

 Seduta del 28.10.2020 - 

 

L’anno duemilaventi, il giorno ventotto  del mese di ottobre, alle ore 16:00, si riunisce,  in modalità 

telematica con collegamento alla piattaforma Microsoft Teams, cui sono registrati tutti i 

componenti, il Consiglio del Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università degli 

Studi di Bari Aldo Moro, come da convocazione urgente trasmessa per e-mail del 27.10.2020, per 

discutere e deliberare sul seguente 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

COMUNICAZIONI 

 

1) Attribuzione incarichi di insegnamento A.A. 2020-2021; 
2) Problematiche tesi compilative; 
3) Proposta di attività per l’acquisizione di competenze trasversali 
4) Ratifica Decreti del Direttore 
5) Accordo di segretezza 
 

 
Sono Presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti del 
Consiglio: 
 
 
N. Professori Ordinari P AG A 

1 ALTOMARE Cosimo 
Damiano 

P     

2 AVATO Pinarosa P     

3 BERARDI Francesco P     

4 CAPRIATI Vito P     

5 COLABUFO Nicola 
Antonio 

P     

6 DE LUCA Annamaria P     

7 DE PALMA MAURO P     

8 FRANCHINI CARLO P     

9 LUSI RENZO P     

10 NICOLOTTI Orazio  P    A 
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N. Professori Associati P AG A 

1 CAMERINO Giulia Maria P     

2 CAROCCI Alessia P     

3 CARRIERI Antonio P     

4 CATALANO Alessia P     

5 CELLAMARE Saverio     A 

6 COLUCCIA Mauro P     

7 CORBO Filomena 
Faustina 

P     

8 DENORA Nunzio P     

9 FERORELLI Savina P    

10 FRACCHIOLLA Giuseppe P    

11 FRANCO Massimo P    

12 IMBRICI Paola P     

13 LACIVITA Enza P     

14 LAQUINTANA Valentino P     

15 LENTINI Giovanni P     

16 LEONETTI Francesco P     

17 LEOPOLDO Marcello P    

18 LIANTONIO Antonella P     

19 LOIODICE Fulvio     A 

20 LOPALCO Antonio P     

21 LOPEDOTA Angela 
Assunta 

P     

22 PIERNO sabata P     

23 SCILIMATI Antonio P     

24 TORTORELLA Paolo P     

25 TRAPANI Adriana P     

26 TRICARIO Domenico     A 

 
 
 
  

N. Ricercatori  T.I. P AG A 
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1 ABATE Carmen P     

2 ARGENTIERI Maria Pia P     

3 CALVANO Cosima 
Damiana 

P     

4 CATTO Marco P     

5 CAVALLUZZI Maria M. P     

6 CONTINO Marialessandra P     

7 CUTRIGNELLI Annalisa P     

8 DE BELLIS Michela P    

9 DE CANDIA Modesto P    

10 DEGENNARO Leonardo P     

11 LAGHEZZA Antonio P    

12 MELE Antonietta P     

13 NISO Mauro P     

14 PANNUNZIO Alessandra P     

15 PERNA Filippo Maria P     

16 PERRONE Maria Grazia  P     

17 ROSATO Antonio  P     

18 STEFANACHI Angela  P     

19 VITALE Paola  P    

 
 
 
Ricercatori T.D.A P AG   A  

    

1 CARLUCCI Claudia  P   

2 DE SANTIS Stefania  P   

3 PIEMONTESE Luca P      

4 MANTUANO Paola P    

     

     

Ricercatori T.D.B P AG A 

    

1 AMOROSO Nicola P    

2 CAPPELLARI Ornella  P    

3 PISANI Leonardo  P    

 
 

N. Rappresentanti degli 
studenti 

P AG A 

          

1 BALENZANO Gennaro P     

2 BOLOGNESE Salvatore     A 

3 FERRANTE Paola P     
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4 FORMICA Giambattista      A 

5 GAMMAROTA Stefano     A 

6 INCHINGOLO 
Francesco 

P     

7 LOVERO Giorgia     A 

8 MICELLI Silvia P     

9 MONTEMURRO Miriana     A 

10 PAPPAGALLO 
Pierpaolo 

    A 

11 SPIGA Vittorio     A 

12 TERRUSI Simona  P     

     

     

     

 
 
N. Rappresentanti PTA P AG A 

          

1 CAPODIFERRO Vito Filippo P     

2 CELLAMARE Domenico P     

3 CELLAMARE Sergio P     

4 DE ROSAS Angela 
Raffaella 

P    

5 GISOTTI Salvatore  P    

6 MASTROPASQUA 
Massimo 

P    

7 RACANIELLO Francesco P    

8 VINCI Pierfrancesco P     

 

Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta 

alle ore  16:10.                           .  

Svolge la funzione di segretaria verbalizzante il Coordinatore di Dipartimento, dott.ssa 

Ermenegilda Angelillis. Il sig. Giovanni Cellamare svolge la funzione di preparazione e di 

assistenza alla seduta del Consiglio, la dott.sa Cira Quaranta svolge la funzione di assistenza alla 

redazione del processo verbale. 

Comunicazioni 

Il Direttore Leonetti comunica che ha provveduto a  convocare con urgenza l'odierno Consiglio di 

Dipartimento, in quanto  è necessario completare alcune procedure e ratificare alcuni decreti 

direttoriali entro la fine del mese di ottobre 2020. 

Il Direttore comunica, inoltre, che il 2 novembre p.v. si terrà la seconda edizione del FARMA 

ROOKIE DAY evento a cura del  prof. Carrieri  e al quale invita a partecipare.  

1)  Attribuzione incarichi di insegnamento A.A. 2020-2021. 
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Con riferimento “all'Attribuzione incarichi di insegnamento A.A. 2020-2021”, il direttore riferisce che 

è necessario ratificare l'operato della Commissione giudicatrice per l'attribuzione degli incarichi di 

insegnamento  relativi a “Statistica medica con elementi di matematica - SSD 01” (primo anno) 

STEPS  e “Lingua straniera”.  

Il Direttore ricorda, infatti, che all'esito della prima procedura concorsuale erano rimasti scoperti n.1 

posto per l'insegnamento di “Statistica medica con elementi di matematica” e n. 2 posti per 

l'insegnamento della “Lingua inglese” e che, pertanto, si è proceduto a riproporre i bandi per i posti 

rimasti scoperti.  

Il Direttore illustra, per ogni procedura, la composizione della Commissione e legge il giudizio 

relativo al vincitore che risultano essere rispettivamente: la prof.ssa Firza Najada per 

l'insegnamento di “Statistica medica con elementi di matematica - SSD 01” (primo anno); la  

prof.ssa Maria Conca,  per gli insegnamenti di “Lingua inglese”. 

Il direttore Leonetti chiede, pertanto, al Consiglio di voler ratificare l'operato della Commissione di 

concorso e di conseguenza di approvare gli incarichi di insegnamento attribuiti per l'anno 

accademico 2020-2021. 

Interviene il prof. Fracchiolla, il quale, ricorda che, all'esito della prima procedura, il Consiglio di 

Dipartimento, nella seduta del 28 luglio 2020, ha deciso di ripetere la procedura per il bando di 

vacanza relativo all'insegnamento di “Statistica medica con elementi di matematica” in virtù della 

regola  di “divieto di cumulo”, secondo la quale non era possibile affidare più di n. 2  incarichi allo 

stesso docente.  

Il prof. Fracchiolla mostra, tramite video, l'avviso del bando di vacanza in questione e 

precisamente le disposizioni che, a suo avviso, sarebbero state violate nella procedura in 

discussione. Il prof. Fracchiolla richiama l'attenzione sulle disposizioni del bando per cui 

l'affidamento di incarichi di insegnamento mediante contratto “a titolo oneroso” a personale esterno 

ai ruoli universitari (in questo caso la prof.ssa Firza Najada) è possibile solo a determinate 

condizioni che, secondo il suo giudizio, non sussisterebbero nel caso in esame, ossia l'assenza di 

candidati interni. 

Il prof. Fracchiolla dichiara, pertanto, di non ritenere corretta l'assegnazione degli incarichi di 

“Statistica medica con elementi di matematica” alla prof.ssa Firza Najada, poiché risulterebbero 

attribuiti alla stessa docente complessivamente n.3 incarichi di insegnamento, in violazione delle 

disposizioni del bando sopra richiamate.  

Il prof. Fracchiolla propone di ritirare questo punto dall'o.d.g. e di chiedere un parere al Direttore 

generale - con  risposta scritta - o, diversamente, dichiara che esprimerà voto contrario. 

Interviene il direttore Leonetti, il quale, con riferimento alla prima procedura concorsuale, 

rammenta che è stata presentata una sola domanda da parte della medesima docente, Firza 
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Najada, per tutti i n. 3 insegnamenti di “Statistica medica con elementi di matematica” e che 

nessuna domanda è, invece, pervenuta per gli insegnamenti di “Lingua inglese”. 

Il Direttore sottolinea,  pertanto, che  il Consiglio, nella seduta del 28 luglio u.s.,  ha approvato 

legittimamente l'attribuzione di soli n. 2 insegnamenti alla prof. Firza Najada, decidendo di 

rimettere a bando il posto per l'insegnamento rimasto scoperto, proprio in virtù della regola di 

“divieto di cumulo”;  il direttore ricorda che il Consiglio ha deciso di ripetere, ovviamente, anche la 

procedura per l'attribuzione degli incarichi di insegnamento della “Lingua inglese”, in quanto la 

prima era andata completamente deserta. 

Il direttore Leonetti conferma, dunque, di ritenere legittime le procedure eseguite e la conseguente  

assegnazione degli incarichi. 

Il prof. Fracchiolla ribadisce le contestazioni in ordine alla legittimità della procedura inerente 

all'attribuzione dei n.3  incarichi di  “Statistica medica con elementi di matematica” alla prof.ssa 

Firza Najada. 

Il direttore Leonetti  propone, a questo punto, di visionare– tramite supporto video -  le disposizioni 

del Regolamento di Ateneo in materia e le disposizioni dell'avviso di vacanza   richiamate dal prof. 

Fracchiolla, al fine di eliminare ogni perplessità sulla legittimità della procedura seguita.  

Poiché il Regolamento e l'avviso citati non sono immediatamente disponibili, su proposta del 

direttore Leonetti, si posticipa  la discussione sul punto in coda al presente o.d.g. ( * ). 

Il direttore Leonetti chiede, pertanto, al Consiglio di esprimersi sull' “attribuzione degli incarichi di 

insegnamento A.A. 2020-2021” di “Lingua inglese”, assegnati dalla Commissione di concorso alla 

prof.ssa Maria Conca. 

Il Consiglio di Dipartimento di Farmacia -Scienze del Farmaco, all'unanimità dei presenti, preso 

atto di quanto illustrato dal direttore Leonetti,   

APPROVA  

l'operato della Commissione di concorso e la conseguente attribuzione degli incarichi di 

insegnamento A.A. 2020-2021” di “Lingua inglese”, alla prof.ssa Maria Conca.  

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo. 

2) Problematiche tesi compilative. 

Il direttore Leonetti riferisce brevemente sulla problematica relativa alla disponibilità dei docenti a 

seguire le tesi compilative dei laureandi e richiama l'attenzione sul diritto degli studenti, e 

conseguente dovere dei docenti,  ad essere seguiti nella elaborazione delle dette tesi compilative; 

invita, dunque, il prof. Leopoldo a precisare meglio sulla problematica in questione già affrontata 

nel Consiglio di classe. 
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Prende la parola  il prof. Leopoldo, il quale conferma la difficoltà generale a reperire la disponibilità 

dei docenti per  seguire le tesi compilative e che detta difficoltà è stata particolarmente rilevante 

nel mese di luglio u.s., tant'è che ritiene opportuno proporre, al fine di evitare in futuro la 

problematica, che sia stabilita una turnazione o un meccanismo di assegnazione automatico delle 

predette tesi compilative ai vari docenti.  

Il Consiglio apre ampia discussione sulla possibile risoluzione della problematica riscontrata e, in 

particolare, si segnalano le seguenti proposte. 

Il prof. Leopoldo propone un meccanismo di assegnazione  automatica delle tesi o turnazione 

prestabilita. 

I proff. Franchini e Altomare propongono un “tetto” per ogni docente bilanciato tra discipline 

caratterizzanti e discipline di base. 

La ricercatrice T.I. Paola Vitale propone di esonerare i ricercatori a tempo indeterminato dalla 

attività in discussione, in quanto molto impegnati nelle attività di laboratorio.  

Il prof. Coluccia ritiene che possa essere richiesta una eventuale disponibilità dei docenti solo per 

le tesi sperimentali, in quanto comportano  un impegno maggiore, ma non per le tesi compilative 

per cui ogni docente dovrebbe  essere disponibile.  

Interviene, infine,  il direttore Leonetti, il quale rivolge un invito generale a tutti i docenti affinché 

ognuno contribuisca alla risoluzione della problematica rendendosi, con buon senso, quanto più 

possibile disponibile a seguire le tesi compilative e richiama ad osservare quanto deciso dal 

Consiglio di Classe in proposito. 

3) Proposta di attività per l’acquisizione di competenze trasversali. 

Il direttore Leonetti riferisce sulla proposta di attività per l'acquisizione di competenze trasversali 

già affrontata nel Consiglio di classe e invita il prof. Orazio Nicolotti a precisare meglio in merito. 

Interviene il prof. Nicolotti, il quale illustra alcune competenze trasversali che potrebbero 

interessare il Dipartimento e, in particolare, riferisce la possibilità di acquisire competenze 

trasversali tramite la prof.ssa Mangone che tiene un corso di laurea in Chimica dell'Ambiente.  

Il Consiglio, dopo ampia discussione, rileva, in generale, la necessità di approfondire meglio in 

cosa consista l' “acquisizione delle competenze trasversali” e la differenza con la “didattica a 

scelta”, pertanto, rinvia  ogni decisione sul punto.  

 

4) Ratifica Decreti del Direttore 

a) Il direttore Leonetti pone in approvazione il decreto direttoriale n. 50  che si allega al presente 

verbale  col quale ha  assegnato l'incarico di RUP al responsabile Francesco Racaniello, 

relativamente al progetto “Innonetwork e chiede, pertanto, la ratifica del citato decreto.  
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Il Consiglio del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, all’unanimità degli aventi titolo, 

DELIBERA DI RATIFICARE il D.D. n. 50 col quale si è assegnato l'incarico di RUP al responsabile 

Francesco Racaniello,  relativamente al progetto  Innonetwork   

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo. 

 

b)  Il direttore Leonetti pone in approvazione il  decreto direttoriale n. 51  che si allega al presente 

verbale  col quale viene stilata la graduatoria erasmus e chiede, pertanto, la ratifica del citato 

decreto.  

Il Consiglio del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, all’unanimità degli aventi titolo, 

DELIBERA DI RATIFICARE il D.D. n. 50  

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo. 

 

5) Accordo di segretezza 

Il Direttore riferisce che è pervenuta richiesta da parte del prof. Nunzio Denora  di autorizzazione 

alla stipula di un “Accordo di Segretezza tra I.B.N.Savio SRL – Savio Industrial SRLe il 

Dipartimento  di Farmacia – Scienze del Farmaco” che si allega al presente verbale. 

L’accordo in questione, allegato al presente verbale, prevede gli obblighi di segretezza a cui le 

Parti sono tenute rispetto a determinate informazioni. 

Il Direttore invita il Consiglio a deliberare. 

Il Consiglio del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, preso atto dell'accordo di 

segretezza citato, all’unanimità degli aventi titolo, DELIBERA di autorizzare la stipula dell’ accordo  

“Accordo di Segretezza tra I I.B.N.Savio SRL – Savio Industrial SRLe e il dip. di Farmacia – 

Scienze del Farmaco”, allegato al presente verbale. 

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo. 

Varie ed eventuali. 

Autorizzazione a frequentare i laboratorio n. 49 sotto la guida della prof.ssa Lacivita  

Il Direttore riferisce che, è pervenuta la richiesta da parte della dott.ssa Margherita Mastromarino  

a frequentare il laboratorio n. 49, sotto la guida della prof..ssa Lacivita    dall' 01 .11  al 31.12.2020, 

per completare la sua attività di ricerca. La richiesta sopra citata è allegata al presente verbale. 

Il Direttore invita il Consiglio a deliberare.  
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Il Consiglio del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA di autorizzare  la dott.ssa Margherita Mastromarino  a frequentare il laboratorio n. 49, 

sotto la guida della prof.ssa Lacivita,   dall' 01.11 al 31.12.2020,  per completare la sua attività di 

ricerca. 

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo. 

(*) Il Consiglio riprende la discussione di cui al punto 1) Attribuzione incarichi di insegnamento 

A.A. 2020-2021, relativamente all'attribuzione degli incarichi di insegnamento  relativi a “Statistica 

medica con elementi di matematica - SSD 01” alla prof.ssa Firza Najada. 

Il Direttore Leonetti confronta, tramite video,  l'art.2 del Regolamento di Ateneo (“Regolamento per 

il conferimento di incarichi di insegnamento e didattica integrativa per affidamento o per contratti ai 

sensi dell’art. 23 della Legge n. 240/2010 e s.m.i. ) e gli articoli del bando  (2° AVVISO DI 

VACANZA DI INSEGNAMENTI PER L’A.A. 2020/2021, di cui al Decreto direttoriale N° 47 del 

23/9/2020 ) e conferma di ritenere, a suo parere, la procedura seguita conforme alle disposizioni 

sull'attribuzione degli incarichi “a titolo oneroso”.  

Continua ampia e animata discussione. 

Il prof. Fracchiolla ribadisce con fermezza la contrarietà alla procedura seguita  e anche  i proff. 

Altomare e Tortorella  esprimono perplessità sulla interpretazione delle disposizioni e, dunque, 

sulla regolarità della procedura per l'attribuzione dell'incarico in questione per il quale dichiarano di 

astenersi. Anche la prof.ssa Alessia Catalano dichiara di astenersi. 

Il prof. Leonetti ricorda, a questo punto,  che entro il 30 ottobre p.v. deve necessariamente essere 

compilata la scheda “SUA”, per cui la decisione sull'incarico in questione  deve essere presa entro 

questa data e, per questo motivo, nonostante la convinzione della legittimità della procedura 

seguita,  per ragioni di cautela e al fine di eliminare ogni dubbio, dichiara  che provvederà a 

richiedere immediatamente un parere al Direttore generale e che provvederà a convocare un 

apposito Consiglio ad horas non appena avrà ricevuto la risposta. 

La seduta è tolta alle ore 18.05. 

              Il Coordinatore                                                                 Il Direttore 

                   Dott.E.Angelillis                                                       Prof.F.Leonetti 

   


